


 Il y a là un champ riche à explorer : 
quelle empathie rythmique peut se 

créer dans ce dialogue entre les 
mains du percussionniste et le corps 

de l’interprète ? Comment la musique 
peut-elle traduire la vibration intime 
des dans.eur.euse.s et leur permettre 

de la transmettre avec intensité ? 

LA CRÉATION

Dans « Percutant », la danse s’allie à la 
percussionpercussion : sur scène, les quatre 
interprètes se déploient accompagné.e.s 
de quatre cajónscajóns, instruments d’origine 
péruvienne prenant la forme de simples 
caisses rectangulaires. Le vecteur du 
lien entre la musique et la danse ? Les 
mains qui,mains qui, par le rythme frappé, tentent 
d’apprivoiser les dans.eur.euse.s et de 
saisir dans l’instant leurs énergies 
singulières. 



L’idée n’est donc pas seulement de 
voir dialoguer les cajons et la danse, 
mais d’explorer les manières par 
lesquelles les mains, grâce à leur 
expressivité musicale et corporelle, 
nous permettent de transmettre ce 
que nous sommes et de mieux 
comprendre ce qu’est l’autre.  

A la volonté de mettre en valeur les 
singularités s’ajoute celle de les faire 
dialoguer et converger. Comment les 

mains jouant, dansant, se touchant, 
parlent-elles de ce que nous sommes, à 

l’intérieur ? Comment les mains, percutant 
le bois des cajóns à l’unisson, alignent-

elles les corps sur les mêmes battements. 
Par la recherche d’une transe rythmique 

se construit le dialogue entre les danseurs 
mais aussi le lien au public, par une 

forme d’harmonie vibratoire.



Dans l’imaginaire collectif moderne, nous insistons 
beaucoup sur la main comme organe du « faire » parce 

que le développement de l’habileté technique nous a 
permis de développer notre intelligence rationnelle. Or, 

ce qui m’intéresse est de valoriser moins la main comme 
instrument du « faire » et davantage comme ce qui parle 
de nos « êtres » et les relie. Il y a un enjeu philosophique 

et politique à approcher cette notion sous d’autres 
angles, pour ne pas nous enfermer dans une valorisation 
excessive du faire et de la performance dont nous avons 

tant de mal à nous détacher aujourd’hui.
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